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Conseillère régionale Europe Ecologie – Les Verts 

 
 

 
 

Mesdames, Messieurs,  

Suite au débat national sur la transition énergétique organisé au niveau des Régions, ce qui 
apparaît très nettement, entre autres, c'est qu'il y a un  large consensus sur  le  fait qu'il est 
essentiel de développer les énergies renouvelables. 

 

A cela, plusieurs raisons, car c'est un moyen : 

‐ d’anticiper l'augmentation des prix des énergies fossiles ; 

‐ de limiter les émissions de gaz à effet de serre ; 

‐ de réduire la dépendance énergétique de la France. 

 

C'est aussi une vraie solution pour répondre à la crise, aux crises économique, écologique et 
sociale.  En  effet,  c’est  un  secteur  qui  offre  des  choix  multiples  en  matière  d'énergie 
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renouvelable  et  créateur  d'emplois.  Et  il  sera  d'autant  plus  créateur  d'emplois  si  on 
encourage la recherche et les dynamiques industrielles. 

 

En  effet multiplicité des  énergies  renouvelables qui peuvent  se  compléter  les unes  et  les 
autres : 

Le  solaire photovoltaïque,  le  solaire  thermique,  l’éolien  terrestre et offshore,  les énergies 
marines  renouvelables,  l’hydroélectricité  (micro‐hydraulique),  la  géothermie,  filière 
importante  sous‐exploitée,  la  cogénération,  filière d'une grande qualité environnementale 
qui  doit  être  soutenue,  la  biomasse  ‐  en  étant  attentif  à  la  gestion  de  la  ressource,  la 
méthanisation adaptée aux territoires dans un cadre précis. 

 

Mettons le focus sur les 5 propositions retenues lors de cette journée de synthèse : 

 

‐ Mettre en place un cadre juridique, administratif et tarifaire simple, stable et pérenne pour 
le développement des ENR ; 

 

‐ Développer  fortement  la  recherche  sur  le  stockage de  l'énergie et  investir massivement 
dans l'évolution des réseaux ; 

 

‐ Encourager  le développement et accompagner  la structuration de  la filière bois/biomasse 
en veillant à une gestion responsable des ressources et en privilégiant  l'approvisionnement 
local ; 

 

‐ Lancer des plans nationaux ambitieux, déclinés par région pour le développement des ENR 
moins matures, comme  le solaire thermique,  la méthanisation,  la géothermie,  les énergies 
de récupération et fatales ; 

 

‐ Renforcer significativement le fonds chaleur, en simplifier l'accès et automatiser les aides. 

 

L'autre  idée  forte  qui  apparaît  c'est  que  le  développement  des  ENR  doit  se  faire  en 
adéquation avec les ressources locales disponibles, tout en préservant la solidarité entre les 
territoires. 

Ainsi pour organiser  ces  filières,  il  sera  indispensable de développer  le  tissu des PME  très 
innovantes dans  les renouvelables et qu'elles soient accompagnées, entre autres par  la BPI 
ainsi que par les fonds européens. 
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L'enjeu  est  important,  car  il  s'agit,  aussi,  d'anticiper  et  de  soutenir  la  reconversion  des 
industries traditionnelles (nucléaire, pétrochimie, automobile) vers les ENR. 

 

De plus,  il est aussi à souligner que  le développement des ENR est un nouveau modèle qui 
induit  la nécessité de travailler  les projets avec  les habitants, contrairement à ce qui a été 
fait jusqu'à maintenant, avec un modèle énergétique français qui nous a été imposé. 

 

Alors oui développons massivement  les ENR,  les citoyens sont aussi prêts à cela ! Lors des 
journées citoyennes, ils se sont exprimés favorablement sur ce sujet, en mettant l'accent sur 
un  système  énergétique  décentralisé  à  l'échelle  des  bassins  de  vie,  pour  construire  un 
nouveau modèle  de  développement  plus  sobre,  plus  respectueux  de  l'environnement.  Ils 
sont prêts, alors nous les élus soyons prêts aussi! 
 

 


